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MP instaura inquérito para apurar abandono 
de legado de Eufrásia Teixeira Leite

Inquérito vai 
investigar 
abandono 

por parte da 
Irmandade e 
omissão da 

Prefeitura de 
Vassouras

 O Ministério 
Público do Estado do 
Rio de Janeiro instaurou 
inquérito civil para apurar 
o abandono do legado de 
Eufrásia Teixeira Leite no 
município de Vassouras.

Tribuna pública encarte 
comemorativo dos 100 
anos da Diocese de Valença

Autor da 
Lei do Aço, 
Gustavo 
Tutuca 
articula 
com a CSN 
expansão 
da cadeia do 
aço e novos 
investimentos 
culturais no 
interior do RJ

Prefeita Rosi 
anuncia 
investimentos 
para 
Vassouras 
que 
beneficiam 
população e 
servidores

Saúde de 
Vassouras 
debate 
desafios para 
garantir o 
cuidado

Por 
unanimidade, 
Academia 
de Letras de 
Vassouras 
reelege 
Hamilton Moss 
presidente
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 O INSTITUTO VASSOURAS CULTURAL – 
IVC, pessoa jurídica de direito privado, inscrito no 
CNPJ/MF sob nº 29.164.566/0001-30, com sede 
à Rodovia Lúcio Meira, s/nº, Km 215, Distrito de 
Massambará, Município de Vassouras, neste Estado 
do Rio de Janeiro, CONVOCA através do presente 
edital, os interessados e a sociedade civil organizada 
deste Município, para Assembleia Geral Ordinária, 
destinada à eleição e posse de sua diretoria executiva 
e fiscal, que será realizada na sede do Museu 
Vassouras, situado a Rua Luiz Pinheiro Werneck, n° 
64, Centro, Vassouras/RJ., às 14 horas do dia 29 de 
maio de 2025.

OBSERVAÇÕES:
1 – As CHAPAS concorrentes deverão ser inscritas 
até o dia 22 de maio de 2025, e entregues na Rua 
Luiz Pinheiro Werneck, n° 64, Centro, Vassouras/RJ.
2 – Os candidatos inscritos deverão estar em 
conformidade com os termos do edital cuja integra 
está disponível para retirada no endereço mencionado 
no preambulo dessa convocação.

Vassouras, RJ., 16 de maio de 2025.
___________________________

Ronaldo Cesar Coelho 
Presidente

INSTITUTO VASSOURAS 
CULTURAL – IVC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA 
GERAL ORDINÁRIA PARA ELEIÇÃO E POSSE 

DE SEUS CONSELHOS DIRETOR E FISCAL
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 Em um dos últimos 
atos de seu governo, o 
prefeito Severino Dias 
lançou, em novembro 
passado, o Manual 
Técnico do Programa 
Calçadas Acessíveis. O 
material, publicado pela 
Secretaria de Urbanismo 
e Patrimônio Histórico, 
busca conscientizar 
e sensibilizar o 
vassourense sobre a 

Proprietária refaz calçada dentro das normas 
do Programa Calçadas Acessíveis da PMV

relevância de construir, 
restaurar e manter as 
calçadas da cidade em 
boas condições. O guia 
reúne uma coletânea 
das normas e legislações 
atuais, adaptadas à 
realidade local, no que 
diz respeito às diretrizes 
e parâmetros. Entre os 
objetivos do guia estão 
a melhoria da paisagem 
urbana, a promoção 

da acessibilidade, a 
valorização do passeio 
público por meio das 
calçadas e a socialização 
dos espaços coletivos. 
 A servidora pública 
Anabel Carneiro resolveu 
refazer a calçada de seu 
imóvel no número 63 da 
Rua Acadêmica Eliete 
Nunes Barbosa, a popular 
Rua da Feira, no Centro. 
A nova calçada obedece 

todas as normas do Manual 
Técnico, garantindo 
acessilidade, com mais 
conforto e dignidade 
para idosos e deficientes 
visuais. “Espero que a 
população siga o manual, 
refazendo suas calçadas. 
Precisamos garantir 
acessibilidade, dignidade 
a idosos e portadores de 
necessidades especiais”, 
afirma Anabel.

 A prefeita de 
Vassouras, Rosi Silva, 
tem se destacado 
pela busca ativa de 
recursos e parcerias 
que tragam benefícios 
para o município. Nas 
últimas semanas, 
importantes avanços 
foram anunciados, entre 
eles a construção de um 
Centro de Zoonoses, 
obras em bairros como 
Barreiro e Tinguá e novas 
condições de crédito para 
os servidores públicos da 
Educação.
 Durante agenda 
em Brasília, a prefeita 
esteve ao lado do 
deputado federal Júlio 
Lopes para anunciar 
uma conquista histórica 
para a saúde animal em 
Vassouras: a destinação 
de R$ 2 milhões, via 
emenda parlamentar, 
para a construção do 
primeiro Centro de 
Zoonoses do município. 
“Com muita alegria, 
compartilho com vocês 
a notícia da destinação 
de uma emenda de R$ 
2 milhões para a nossa 
cidade, enviada pelo 
deputado federal Júlio 
Lopes, que será utilizada 
para a construção 
do nosso Centro de 

Prefeita Rosi anuncia investimentos para 
Vassouras que beneficiam população e servidores
• Centro de Zoonoses, obras aguardadas e vantagens para servidores 
estão entre as conquistas mais recentes da gestão municipal

Zoonoses. Vamos 
ampliar o atendimento 
aos nossos animais 
com mais estrutura, 
segurança e qualidade, 
tanto para os pets quanto 
para os profissionais que 
cuidam deles. É uma 
conquista importante 
para a saúde animal 
de Vassouras”, afirmou 
Rosi.
 Já em Vassouras, 
em reunião realizada 
em seu gabinete com 
a equipe da Caixa 
Econômica Federal, 
a prefeita anunciou 
novidades esperadas 
para mais dois bairros: 
a praça do Barreiro está 
com o processo licitatório 
prestes a ser iniciado e a 
construção da quadra do 
Tinguá também teve seu 
projeto liberado — dois 
espaços que prometem 
trazer lazer e qualidade 
de vida aos moradores.
 “A Praça do 
Barreiro e a Quadra 
do Tinguá são sonhos 
antigos da população. 
Agora, com os projetos 
avançando, estamos 
cada vez mais próximos 
de entregar esses 
espaços de convivência 
e esporte para nossas 
famílias”, destacou Rosi.

 Outro tema 
importante da reunião 
foi o anúncio da inclusão 
dos servidores de 
Vassouras no programa 
Mais Professores, 

da Caixa. A iniciativa 
oferece desconto de 10% 
na taxa de empréstimo 
consignado, anuidade 
gratuita no cartão de 
crédito e vantagens ao 

migrar a conta salário 
para o banco.
 “Essa parceria 
com a Caixa é mais 
uma demonstração do 
nosso compromisso com 

os servidores públicos. 
Estamos oferecendo 
mais benefícios para 
quem dedica sua vida ao 
serviço da população”, 
afirmou a prefeita.
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 A XII Conferência 
Municipal de Saúde de 
Vassouras trouxe este 
ano o tema “Saúde como 
direito: desafios para 
garantir a integralidade 
do cuidado”. O evento, 
realizado no dia 30 de abril 
no Centro de Convenções 
do Hotel Santa Amália, 
reuniu profissionais 
da área, membros da 
comunidade e autoridades. 
 A iniciativa foi 
organizada pela Prefeitura 
através da Secretaria 
Municipal de Saúde e do 
Conselho Municipal de 
Saúde, com a intenção de 
reunir diversos segmentos 
da sociedade, prestadores 
de serviços, profissionais 
de saúde e autoridades 
governamentais para 
discutir as políticas de 
saúde de acordo com os 
princípios e as diretrizes 
do SUS (Sistema Único de 
Saúde). 
 Ainda durante 
a Conferência, foram 
debatidos temas como: 
importância do diálogo 
com a sociedade acerca 
do direito à saúde e 
em defesa do SUS; 
fortalecimento do controle 
social e eleição dos 
conselheiros municipais.
 A prefeita Rosi 
Silva, ao lado do vice-
prefeito Cássio Cardoso, 
falou sobre a importância 
da seriedade e respeito ao 
trabalho da saúde. Rosi 
defendeu a diversidade 
do debate acerca do 
tema. “Precisamos ter a 
humildade para entender 
que todos têm algo para 
somar conosco”, ressaltou. 

PARTICIPANTES 

 M a r c a r a m 
presença na Conferência 
a Secretária Municipal de 
Saúde, Larissa Suely, o 
presidente do Conselho 
Municipal de Saúde 
de Vassouras, Felipe 
Barros, a representante 
do Conselho Estadual de 
Saúde do Rio de Janeiro, 
Mara Dalila Oliveira, a 
mestre em Saúde Coletiva 
e vice-diretora da Escola 
de Governo em Saúde 
Pública/Fiocruz, Thaís 
Sanseverino.
 Ainda estiveram 
presentes o mestre em 
Administração de Saúde, 
especialista em auditoria 

Saúde de Vassouras debate 
desafios para garantir o cuidado
• Evento reuniu profissionais da área, membros da comunidade e autoridades

em Saúde e secretário-
executivo do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde 
do Médio Paraíba, Rodrigo 
Lages Dias, seguido 
da mestra em Ciências 
Ambientais e mestre 
em Saúde Coletiva e 
secretária-executiva da 
Comissão Intergestores 
Regional Centro Sul, 
Juliana Carvalho.
 O evento contou 
ainda com a presença 
do secretário municipal 
de Modernização, 
Integridade e Políticas 
Públicas em Vassouras, 
Francisco Saint Clair e do 
vereador representando 
o Legislativo Municipal 
e membro do Conselho 
Municipal de Saúde, Bruno 
Sales.
                 

TEMAS 

 “ A t e n ç ã o 
Primária à Saúde como 
Ordenadora Organizadora 
e Responsável pelo 
Usuário dentro das Redes 
de Atenção à Saúde”, foi 
apresentado por Thaís 
Sanseverino da Silva, 
mestre em saúde coletiva. 
 Já o tema 
“Programa Nacional mais 
Acesso a Especialidade” 
ficou por conta do mestre 
em Administração Rodrigo 
Lages. Juliana Carvalho de 
Souza, mestre em Ciências 
Ambientais falou sobre 
as “Redes de Atenção 
à Saúde objetivando a 
Integralidade do Cuidado”. 
 Outro tema 
debatido foi a 
“Judicialização na Saúde”, 
a cargo de Francisco 
Saint Clair, especialista 
em Direito Administrativo 
e Gestão Pública e 
mestrado em Resolução 
de Conflitos e Mediação 

pela Universidad Europea 
Del Atlántico. 

DELEGADOS DO 
CONSELHO MUNICIPAL 

DE SAÚDE 

 A Conferência 
realizou ainda a eleição 
e posse dos novos 
delegados do Conselho 
Municipal de Saúde. A 
representante do Governo 
e Prestadores de Serviços 
Credenciados ao SUS, 
será a Secretária Municipal 
de Saúde, Larissa 
Suely Vieira Ramos. O 
representante do Governo 
é Felipe Barros Nogueira 
de Paula.
 Pelo Hospital 
Universitário de Vassouras, 
o delegado passa a ser 
Cristiano Sales Cerqueira. 
Representando os 
profissionais da saúde e o 
Conselho de Enfermagem 
a delegada responsável é 
Alcione Leal Guimarães. 
 Thamara Rufino de 
Souza é a representante do 
Conselho de Fisioterapia e 
o Conselho de Medicina 
será representado por 
Gerson Cavalcanti de 
Macedo. Já as entidades 
civis e associações sem 
fins lucrativos ficam 
representadas por Cláudia 
Barros Silva de Paula. 
 As entidades 
religiosas de qualquer 
natureza serão 
representadas pela Igreja 
Metodista Missionária 
Vassouras, através de 
Marcelo Roberto Pereira 
de Jesus Júnior e o 
Ministério Palavra Viva, 
por Carolina Coelho de 
Almeida Dias. O Centro 
Espírita Senhor do Bonfim, 
será representado por Luiz 
Felipe Pereira Lopes. 
 As Associações 
dos Moradores também 
têm cadeira no Conselho: 
Moradores da Residência 
serão representados por 
Siléa Coelho da Costa 
e moradores do Campo 
Limpo, por Rubens Vieira 
Gomes.  As entidades 
sindicais com base 
territorial no Município não 
enviaram representante.
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Histórias em versos
Por:  Marcos P. F. dos Reis

     (Marquinho do Bar do Arlindo – Madruga)

¹Pedro Pernambuco é Simão Pedro dos Santos. 
Doutor em Letras. Professor Adjunto da Universidade 

de Pernambuco – UPE Campus Petrolina

Somos apenas 
Seres Humanos

 Em determinado bairro de uma bela cidade 
moravam pessoas de várias cores da pele e todos se 
davam muito bem. 
 Um casal de jovens teve um filho branco e 
louro, e por coincidência, outro casal teve uma filha 
negra, na qual deram o nome de Mariana, e o filho do 
casal branco foi dado o nome de Nilson.
 Juntos com as crianças do bairro cresceram 
brincando sempre. 
 No bairro existia um Grupo Escolar e essas 
crianças foram estudar nesse Grupo, onde se podia 
estudar até o colegial.  Assim fizeram.
          Na conclusão do segundo grau, Nilson e 
Mariana arranjaram emprego em locais diferentes 
mas continuaram amigos.
 Depois de algum tempo, não é que o Nilson 
chegou para Mariana e disse-lhe; "nós poderíamos 
nos tornar namorados", o que foi aceito por ela.
 Depois de um certo tempo de namoro 
resolveram ficar noivos. Foi nesse momento que a 
maioria dos amigos começaram a se tornar presentes. 
Os amigos diziam para Nilson, como é um branco 
e louro noivar, com promessa de casamento com 
uma negra.  Nilson não deu ouvidos e pediu a mão 
de Mariana em casamento.  Foi aceito pelos pais de 
Nilson e de Mariana.  E em alguns meses depois se 
casaram, tornando-se marido e mulher. 
 No meu entendimento não há branco, negro, 
mulato e outras cores da pele, o que há são SERES 
HUMANOS.  Se pegarmos um objeto cortante e 
fizermos um corte em um branco, em um negro, em 
um mestiço veremos que a diferença é só na pele, 
porque por dentro somos todos iguais. 
 Vamos acabar com a discriminação racial, pois 
todos nós somos iguais, sem exceção.
 E viva os SERES HUMANOS.

 Nos últimos dias, o mundo viveu a expectativa 
da eleição de um novo Papa, que ocuparia a cadeira 
de Pedro, vacante desde a segunda-feira, 21 de 
abril, do corrente ano, com o passamento do Papa 
Francisco, que marcou a história com um Pontificado 
voltado a uma Igreja dos mais pobres; à justiça 
social e a outras políticas como às da Ecologia; da 
diversidade de gênero, (embora, algumas restrições, 
segundo dogmas da própria Igreja), além de pactuar 
com a paz mundial no enfrentamento, inclusive, 
ao genocídio que ocorre em Gaza; no dizer não às 
guerras, infelizmente, uma realidade no planeta. 
Francisco segue seu caminho para as distâncias do 
tempo e do espaço sensíveis e caminha ao mundo 
inteligível, mas deixa um poderoso legado à Igreja na 
atualidade.
 Estadunidense, Robert Francis Prevost, de 
69 anos, tem dupla nacionalidade, com a cidadania 
peruana desde 2015. Sua identificação e amor 
devotados ao país andino nos traz a convicção de 
que a América Latina é toda irmã de Leão XIV. Pela 
segunda vez, nos últimos dez anos, o Sul Global se 
faz representar por Pontificados do Sul das Américas: 
o de Francisco, filho do ventre argentino e, agora, o de 
Prevost, que adotou e foi correspondido, igualmente, 
pelas montanhas peruanas. Mais uma vez, é possível, 
testemunharemos a caminhada por uma Igreja dos 
pobres, sintonizada com a luta dos mais carentes. 
Ao que tudo indica, Leão XIV seguirá, guardados 
os traços de sua personalidade, as alpercatas de 
Francisco da Argentina.
 Ademais, ao escolher o novo nome, Leão XIV 
nos dá a relativa ideia de como será seu Pontificado, 
já que àquele cujo nome adotou, a saber, Leão XIII, 
o Papa do Rosário, que esteve à frente do Vaticano 
de 1878 a 1903, foi dos bispos da Modernidade, o 
primeiro, a pensar uma Igreja para os pobres, para os 
trabalhadores, com apoio à luta das classes operárias 
do seu tempo. Embora, houvera defendido também 
os patrões, não comungara com o Capitalismo 
como fora contrário aos ideais do Comunismo e 
do Socialismo, as três correntes a que fizera duras 
críticas. Na encíclica Rerum novarum se revela o 
Pontífice que, pela primeira vez, cogita uma Igreja 
com preocupações sociais e na In Plurimis o que 
disse não à escravização do homem. Por esses dois 
documentos se tem uma ideia do pensamento, se 
não progressista, humanista, do bispo cujo nome foi 
o escolhido pelo cardeal Prevost, em 08 de maio de 
2025.
 Esperemos, portanto, dos passos de Leão 
XIV uma Igreja que palmilhe as estradas com os 
pobres. Que traga o alento aos que precisam. Pense 
o pão espiritual e o material. A misericórdia. A fé e a 
esperança daqueles de quem é hoje o grande pai. 
 O mundo terá, uma vez mais, e essa é a 
esperança maior, um Papa que representará uma 
Igreja que marchará pela fé, pela Justiça, pela paz, 
pela igualdade entre os povos, pela diversidade e 
pluralidade de ideias, pelo bem comum, pela Casa 
única de todos nós, a Terra.
 Bendito o que vem em nome do Senhor!

A chaminé, a fumaça branca e o 
Habemus Papam: a Roma e ao mundo

[...] tu és Pedro, e sobre esta pedra edificarei a minha igreja - 
Mateus 16:18

 Toda mãe sonha em ver os filhos crescerem 
com saúde, energia e propósito. Mas será que estamos 
ensinando isso na prática? A verdade é que, muitas 
vezes, o que colocamos na mesa tem mais impacto 
no futuro da nossa família do que qualquer herança 
material.
 Sim, a genética tem seu papel. Mas hoje 
sabemos que o ambiente, os hábitos e a alimentação 
são fatores ainda mais decisivos na construção de uma 
saúde duradoura. E quem geralmente dita o ritmo da 
casa, das compras e da rotina alimentar? A mãe.
 É na cozinha que silenciosamente se escreve 
boa parte do futuro metabólico de uma família. É ali que 
nasce (ou adoece) a microbiota dos filhos. É no modelo 
de escolhas da mãe que se moldam comportamentos 
alimentares, relacionamentos com o corpo e até crenças 
sobre saúde e autocuidado.
 Por isso, minha provocação neste Dia das Mães 
é simples, mas poderosa:
E se o maior presente que você pudesse dar aos seus 
filhos e netos não estivesse em um embrulho, mas sim 
nos hábitos que você cultiva diariamente?
E se a sua saúde, sua disposição, sua forma de lidar 
com o estresse e a comida, fossem o espelho onde eles 
irão se ver amanhã?
 Longevidade não se herda - se aprende. Se 
inspira. Se constrói no exemplo.
 Uma mãe que cuida de si ensina, sem palavras, 
que o autocuidado não é egoísmo, mas sabedoria. Que 
dizer "não" ao que intoxica é dizer "sim" a uma vida com 
mais presença, energia e futuro.
 Comece por você. Cuide da sua microbiota, do 
seu sono, do seu prato, das suas emoções. Porque 
quando uma mulher se escolhe, toda a família aprende 
a fazer melhores escolhas também.
 Esse é o legado invisível, mas eterno.
 Neste mês das mães, faça um gesto simbólico 
e poderoso: reúna a família à mesa. Cozinhe junto. 
Converse. Reflita sobre o que estão alimentando - não 
só no prato, mas na vida.
 O caminho da longevidade começa assim: com 
boas escolhas. E boas escolhas começam em casa.

As três gerações à mesa: 
longevidade começa com a mãe 
e se estende aos filhos e netos

 Entre 2019 e 2024, cerca de R$ 6 bilhões foram 
subtraídos dos benefícios de aposentados e pensionistas 
por meio de adesões em lote a  associações e sindicatos 
— sem adequada checagem documental pelo INSS — 
resultando em mensalidades não autorizadas na folha de 
pagamento dos  beneficiários. Esse dinheiro seguiu para 
cofres de entidades de fachada, empresas intermediárias 
e repasses milionários a lobistas e servidores da cúpula
 do instituto.
 O esquema veio à tona com a Operação Sem 
Desconto, em abril de 2025, que afastou o presidente do 
INSS e levou à renúncia do ministro Carlos Lupi.
Segundo a CGU, 97% dos atingidos nunca autorizaram 
qualquer filiação.  Apesar do prejuízo, é possível buscar 
reparação.
 Primeiro, consulte seu extrato no portal Meu 
INSS, Se identificar descontos suspeitos, você pode 
apresentar requerimento administrativo de cessação dos  
descontos e restituição ou mesmo acionar o PROCON, 
em casos de certas Associações.
 Judicialmente, cabe ação declaratória de 
inexistência de débito, ação de repetição de indébito 
(restituição em dobro),  ou ao menos reparação por 
dano material,  passível de cumulação com pedido de 
dano moral, dada a  privação de uma verba alimentar 
essencial.

Fraude no INSS 2025: 
E agora? Cadê meu dinheiro

? (ut. Pública)
Por Eduardo Vasconcellos

Mãe, sinônimo de ternura 
Amor e compreensão 
Que guarda os filhos no peito 
Dentro do seu coração 
A escolhida por Deus 
Para uma linda missão 

De reproduzir a vida 
E continuar a existência 
Como Maria que deu o sim
E buscou na sua essência 
Para gerar Jesus Cristo 
Uma linda experiência 

Que Deus abençoe todas as mães 
Por este Brasil afora 
Dando saúde e proteção 
E  que a Nossa Senhora 
Com o seu manto protetor 
Nos ajude a toda hora

Mãe

ELEIÇÕES SINDICAIS

Aviso Resumido

 Será realizada eleição, no dia 16 de junho 
de 2025 das 09:00h às 17:00 horas, na sede desta 
Entidade Praça Martinho Nobrega n° 15, sala 108, 
Centro, Vassouras-RJ, para composição da Diretoria, 
Conselho Fiscal e Delegados Representantes e 
respectivos suplentes. O registro de chapa ser 
apresentado na secretaria deste Sindicato, em dias 
úteis, no horário de 09:00 às 16:00 horas, no período 
de 10 dias a contar da publicação deste Aviso. O Edital 
de Convocação da Eleição, encontra-se afixado na 
Sede desta Entidade.

Vassouras-RJ, 15 de Maio de 2025.
Carlos César Mattoso Furtado

Presidente
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 O professor 
Hamilton Moss, mestre em 
Engenharia de Produção 
pela UFRJ, foi reeleito 
presidente da Academia 
de Letras de Vassouras 
no sábado, 26 de abril. 
Hamilton e seus pares na 
nova mesa diretora foram 
eleitos por unanimidade. 
Para o presidente, reeleito 
para o mandato que vai até 
meados de 2027, a eleição 
“reafirma o compromisso 
da ALV com a valorização 
da literatura e da 
identidade vassourense”. 
A eleição aconteceu na 
sede da entidade, no Mara 
Palace Hotel. 
 Segundo aliados 
do presidente reeleito, 
Hamilton Moss foi 
reconduzido ao cargo por 
ter demonstrado, ao longo 
de sua primeira gestão, 
“notável dedicação, 
liderança e sensibilidade 
na condução dos trabalhos 
da academia”. Para esses 
acadêmicos, a reeleição 
denota “a confiança 
unânime de seus pares, 
que enxergam em sua 
figura a continuidade de um 
projeto sólido de promoção 
da cultura, da memória e 
das letras de Vassouras”.  
O vice-presidente Gabriel 
Rezende, professor e 
pesquisador ativo nos 
círculos acadêmicos 
da região, também foi 
reconduzido ao cargo. 

Por unanimidade, Academia de Letras de 
Vassouras reelege Hamilton Moss presidente

 Completam a 
diretoria: Anísio Goulart 
(tesoureiro), Cláudia Vieira 
(segunda tesoureira), 
que foram reeleitos, as 
professoras Jussara 
Almeida (secretária) e 
Maria Amália Montella 
(segunda secretária), que 
substituem os também 
professores Ângelo 
Monteiro e Sônia Paulucci, 
que agora responde pela 
Diretoria de Acervo. 
 Segundo o 
presidente reeleito, “o 
novo ciclo que se inicia 
será guiado pelo mesmo 
entusiasmo e visão 
cultural que marcaram a 
gestão anterior”. A ideia é 
que a nova mesa diretora 
intensifique ainda mais a 
presença da ALV na vida 
cultural do município. 

Em breve, será lançada 
a programação anual 
de 2025, com palestras, 
concertos, encontros 
literários abertos ao 
público e a aguardada 
retomada das atividades 
da Academia Juvenil 
de Letras, que atua no 
incentivo a jovens talentos 
da literatura vassourense. 
 Uma homenagem 
especial à professora 
Lielza Lemos Machado 
também marcou a sessão 
da ALV. Idealizadora e 
presidente de honra da 
entidade, Lielza celebrou 
96 anos no domingo, 
27 de abril. Figura 
querida, referência da 
cultura vassourense, 
Lielza Machado 
foi calorosamente 
cumprimentada por 

acadêmicos e convidados, 
em reconhecimento à 
sua importância para a 

instituição. 
Instagram – A direção da 
Academia de Letras de 

Vassouras divulgou o perfil  
oficial: da entidade: @
alvassouras.

 Um trabalho 
delicado e minucioso de 
dobraduras e recortes em 
papel. Este é o resultado 
da Exposição Arquitetura 
da Alma, da artista Adriana 
Ribeiro Ramalho, no Centro 
Cultural Cazuza. A coleção 
é composta por 19 quadros 
e está aberta à visitação até 
dia 18 de maio. 
 Com 59 anos, a 
artista que reuniu amigos 
para apresentação das 
obras, afirma que o intuito 
da exposição é marcar “o 
caminho de volta à essência 
original que, após cumprir 
todos os meus papeis, 
e agora, mais madura e 
mais completa, me permito 
retornar ao que melhor me 
define: o fazer artístico”.
 Os trabalhos 
expostos, com exceção 
do Trio Movimento, foram 
produzidos em seis meses, 
mas segundo a autora, 
a elaboração teve início 
há mais tempo. Adriana 
afirma que, diferente do 
que algumas pessoas 
acreditam, a criação 
artística não se limita a um 
insight ou a uma inspiração 
súbita que leve à produção 
de uma obra, mas envolve 
muito mais. 
 Para a artista, a 
criação exige tempo de 
aprimoramento do olhar, 
da sensibilidade, exige 
pesquisa, estudo e prática 
para se concretizar. 
“Posso afirmar sem medo 
que minha produção 
artística está diretamente 

Exposição Arquitetura da Alma prende atenção de visitantes
• Obras da artista Adriana Ribeiro Ramalho podem ser 
visitadas no Centro Cultural Cazuza até dia 18 de maio

ligada à minha formação 
em arquitetura e, por 
ela, é constantemente 
influenciada, seja pelo 
uso da geometria ou pela 
busca da ordenação dos 
elementos”.
 O despertar 
para as obras, segundo 
a artista, teve início na 
faculdade quando ela 
identificou o fascínio pelo 
estudo da volumetria e, 
consequentemente, pelas 
áreas de claro e escuro 
produzidas a partir da 
incidência de luz no volume. 
E é na luminosidade que o 
trabalho ganha vida. 
 A fragilidade do 
papel, nas obras de Adriana, 
ganha força ainda a partir 
da repetição das figuras 
sobre ele esculpidas. “Em 
termos artísticos, penso 
que meu trabalho dialoga 
com a delicadeza do 
trabalho de Mira Schendel 
sob o aspecto do suporte 
utilizado, o papel, e com o 
trabalho de Sérgio Camargo 
em sua fase branca, pelo 
emprego da repetição de 
elementos e pelo jogo de 
volumes”, explica.

A ARTISTA 
 Adriana é formada 
em Magistério, no Ensino 
Médio, e graduada 
em Arquitetura pela 
Universidade Metodista 
Bennett, no Rio de Janeiro. 
No decorrer da carreira, 
o exercício da profissão 
de arquiteta passou a ser 
dividido, na pandemia, 
com a realização do sonho: 

cursos na área artística na 
Escola de Artes Visuais do 
Parque Lage, além de uma 
Pós-Graduação em Arte-
Educação pelo SENAC de 
São Paulo.
 Esses cursos 
ampliaram meu 
entendimento acerca 
do fazer artístico, 
aprofundaram minhas 
pesquisas e me deram 
ferramentas para participar 
da minha primeira 
exposição coletiva fora de 
Vassouras. Em 2022 recebi 
uma menção honrosa no 
49º Salão da Primavera, no 
Museu de Arte Moderna de 
Resende com os trabalhos 
Movimento 1. Movimento 2, 
e Movimento 3 - ressaltou a 
artista.
 Adriana tem três 
filhos, dois deles -  Moreno 
e a Maria Clara - do primeiro 
casamento, e Júlia, que 
está fazendo faculdade na 
UERJ, fruto do casamento 
com o servidor do TRE, 
Alexandre Bellinassi. A 
artista é avó de Antônio.
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 A Associação 
Comercial, Industrial 
e Agropecuária de 
Vassouras passa a contar 
com nova diretoria, que 
tomou posse no último dia 
9, durante recepção para 
comunidade, autoridades 
e empresários no 
Bliss Hotel. O evento 
marca um novo ciclo 
de renovação, união, 
inovação e compromisso 
com o fortalecimento do 
comércio, da indústria, 
da agropecuária e do 
empreendedorismo local.
 Durante a posse, 
foi realizada palestra 
"Fortalecendo Vassouras: 
Motivação, Associativismo 
e Networking”. A nova 
diretoria elegeu Rogério 
Miranda da Cunha como 
presidente e vice Thadeu 
Rodrigues da Silva.
 A diretoria é 
composta ainda pelo 1º 
Diretor Financeiro, cujo 
cargo passa a ser ocupado 
por Vanessa Ávila; seguida 
do 2º Diretor Financeiro 
que é Sérgio Ribeiro. A 

Associação Comercial de Vassouras tem nova diretoria
• Entidade quer inovar e fortalecer o comércio, indústria, 
agropecuária e o empreendedorismo de Vassouras

parte administrativa fica 
por conta do 1º Diretor 
Administrativo, Hamilton 
Matheus e o 2º Diretor 
Administrativo, José 

Antonio Ferreira.
 No Conselho Fiscal 
ocupam cadeiras Jessica 
de Souza Silva, Cristina 
Braga, Leonardo de Melo 

Ibrahim, José Olímpio 
Abrão França, Fabiana 
de Mattos Luiz e Maykon 
lvanov. A cerimônia de 
posse foi acompanhada 

pelo Comandante 
da 4a. Companhia 
da Polícia Militar de 
Vassouras, Tenente 
Aquino, Ana Paula Lima, 

representando a Prefeita 
Rosi Silva, Julia Correa 
representando o Sebrae, 
além da palestrante Ana 
Paula Peixoto.

 A Prefeitura de 
Vassouras realizou no 
sábado, 10 de maio, 
o Dia D da campanha 
de vacinação contra a 
Influenza. A mobilização 
aconteceu em todas 
as unidades de saúde 
do município e na 
Clínica da Família, que 
funcionaram das 8h 
às 17h, com o objetivo 
de ampliar a cobertura 
vacinal da população, 
especialmente dos 
grupos prioritários.
 Além da dose 
contra a gripe, pais e 
responsáveis também 
puderam aproveitar 
a oportunidade para 
atualizar a caderneta 
de vacinação das 
crianças com outras 
vacinas que estivessem 
pendentes, reforçando 
o compromisso do 
município com a saúde 
preventiva.
 A prefeita Rosi 
destacou a importância 
da imunização e 

Prefeitura de Vassouras realizou Dia 
D de vacinação contra a Influenza
• Mutirão de imunização mobilizou unidades de saúde e profissionais em todo o município

agradeceu o empenho dos 
profissionais envolvidos. 
“A vacina é fundamental 
para proteger a 
nossa população, 
especialmente os mais 
vulneráveis. Agradeço 
a todos os profissionais 
de saúde e servidores 
pelo serviço prestado 
especialmente neste 
sábado. O trabalho 
que vocês realizaram 
é extremamente 

importante e necessário 
para o bem-estar da 
nossa cidade”, afirmou.
 A Prefeitura 
reforça a importância de 
que todas as pessoas 
que fazem parte dos 
grupos prioritários 
verifiquem sua situação 
vacinal e se imunizem. 
A vacinação continua 
nas unidades de saúde 
durante a semana. 
Vacina salva vidas!

Foto: Prefeitura de Vassouras promoveu  sábado de vacinação contra o Influenza

Crianças, idosos e profissionais da Saúde estão entre os grupos prioritários 
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 A Prefeitura de 
Vassouras preparou uma 
programação especial 
para homenagear o Dia 
das Mães, com ações que 
começaram na sexta-feira 
(9) e se estenderam até o 
domingo (11), oferecendo 
momentos de cuidado, 
lazer e valorização da 
mulher.
 Na sexta, o hall da 
Prefeitura se transformou 
em um espaço de 
acolhimento e bem-estar. A 
prefeita Rosi convidou todas 
as servidoras municipais 
para participarem de uma 
tarde especial dedicada 
às mamães que trabalham 
diariamente com empenho 
e profissionalismo. A ação 
contou com serviços de 
SPA, incluindo manicure, 
massagem, depilação 
e maquiagem, além de 
atendimento jurídico 
e orientações com a 
equipe do NIAM (Núcleo 
Integrado de Atendimento 
à Mulher). Também foram 
realizadas palestras 
sobre autocuidado no 
pós-maternidade e com o 
tema Núcleo Sistêmico da 
Criança.
 No sábado, a dica 
foi garantir o presente 
das mães com um toque 
de afeto e valorização da 
nossa cultura local da Feira 
do Artesanato, que voltou à 
Antiga Estação Ferroviária 
em horário ampliado, de 
sexta a domingo, reunindo 
nossos talentos locais e 
peças feitas à mão com 
todo carinho.
 Já no domingo, o 
dia começou na tradicional 
Feira do Produtor de 
Vassouras, com pastel, 
caldo de cana e produtos 
locais, reunindo famílias 
que adoram o clima de 
feira ao ar livre. 
 E para encerrar 
com chave de ouro, a 
prefeitura promoveu mais 
uma edição da Tardezinha 
no Mirante com o grupo 
Chegaê. Mesmo com o frio, 
as mamães vassourenses 
marcaram presença com 
as famílias e curtiram o 
pagode com muita energia, 
com a vista mais bonita da 
cidade. 
 "Nosso objetivo foi 
proporcionar momentos 

Prefeitura de Vassouras celebra o Dia das Mães com 
programação especial para servidoras e população
• De cuidados e palestras a música e artesanato, ações 
valorizaram as mães vassourenses durante todo o fim de semana

de carinho, cuidado e 
reconhecimento para 
as mães que ajudam a 
construir uma Vassouras 
cada vez melhor. Seja no 
serviço público, na arte, 
no comércio ou em casa, 

toda mãe merece esse 
olhar especial. Foi um fim 
de semana preparado 
com amor para valorizar 
e cuidar de quem cuida 
de todos nós", destacou a 
prefeita Rosi.
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 O Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
instaurou inquérito civil 
para apurar o abandono 
do legado de Eufrásia 
Teixeira Leite no município 
de Vassouras. A portaria, 
assinada em 2 de maio 
pela promotora de Justiça 
Renata Christino Cossatis, 
traz como investigados 
a Irmandade da Santa 
Casa de Misericórdia de 
Vassouras e o município de 
Vassouras. O documento 
informa que o MP recebeu 
“vídeos e documentos” 
mostrando o “avançado 
estado de deterioração” 
do patrimônio deixado por 
Eufrásia para a sociedade 
vassourense, citando os 
imóveis onde funcionavam 
o Colégio Regina Coeli, o 
Senai e o Hospital Eufrásia 
Teixeira Leite.         
 A portaria 
0006/2025 cita a 
importância da herança 
de Eufrásia Teixeira 
Leite, o abandono por 
parte de quem deveria 
fazer a sua gestão e 
a omissão dos órgãos 
públicos na proteção 
ao patrimônio cultural. 
“Abandono e má gestão do 
patrimônio de importância 
histórica brasileira em 
descumprimento às leis 
ambientais, à ordem 
constitucional de função 
social da propriedade, 
como também à garantia 
constitucional da 

MP instaura inquérito para apurar abandono 
de legado de Eufrásia Teixeira Leite
• Inquérito vai investigar abandono por parte da 
Irmandade e omissão da Prefeitura de Vassouras

promoção e incentivo da 
cultura com a proteção 
dos bens de natureza 
material e imaterial, 
tomados individualmente 
ou em conjunto, 
portadores de referência 
à identidade, à ação, à 
memória dos diferentes 
grupos formadores da 
sociedade brasileira, com 
possíveis danos morais 
coletivos. Necessidade de 
intervenção do Ministério 
Público ante a omissão 
dos órgãos públicos de 
proteção ao patrimônio 
cultural e responsabilização 
dos gestores a que foram 
confiados os imóveis onde 
funcionava o Colégio 
Regina Coeli, a unidade do 
Senai e o Hospital Eufrásia 
Teixeira Leite, todos 
deixados pela herdeira do 
Ciclo do Café, Eufrásia 
Teixeira Leite (1850-1930). 
Necessidade de apuração 
das responsabilidades”.
 O documento diz 
ainda que “(...) a partir 
de vídeos e documentos 
aportados neste órgão 
ministerial, de que os 
bens deixados por 
Eufrásia Teixeira Leite – 
personagem de inegável 
relevância histórica – 
legados à sociedade 
vassourense, encontram-
se em avançado estado de 
deterioração e, há muito, 
deixaram de cumprir a 
função social que lhes foi 
atribuída não apenas no 

testamento da instituidora, 
como também aquela 
inerente à sua natureza 
de patrimônio histórico. 
Eufrásia Teixeira Leite 
(1850—1930) foi uma 
figura de extraordinária 
importância histórica, não 
apenas para o município 
de Vassouras, mas, para 
a história do Brasil, como 
extração histórica de parte 
do legado patrimonial 
do que se conheceu 
pela prosperidade do 
ciclo do café. Eufrásia é 
objeto de matéria da BBC 
News e de estudo em 
dissertações de mestrado 
pela USP, Universidade 
Federal de São João 
Del Rei e por Doutorado 
na UNB, a demonstrar 
sua relevância para a 

construção e reconstrução 
da história deste país. 
Diante da gravidade do 
constatado, considerando 
as atribuições de 
natureza ambiental-
histórico-urbanística desta 
Promotoria de Tutela 
Coletiva, necessária a 
intervenção desse órgão”.
 Tão logo a notícia 
da instauração do inquérito 
correu pelas redes sociais, 
a provedora da Irmandade 
da Santa Casa de 
Misericórdia de Vassouras, 
professora Soraia Setaro, 
se pronunciou. Através 
de mensagem postada 
nas redes, ela culpa o 
município pela degradação 
da herança de Eufrásia.  
“Muitos me perguntam 
por que o hospital se 

manteve, nesses últimos 
anos, fechado, sem 
o atendimento SUS e 
sem as internações. 
Como todos sabem, a 
Irmandade recebeu bens 
com destinação social 
específica, saúde e 
educação aos carentes 
via testamento de Eufrásia 
Teixeira Leite. E ela 
prestava esses serviços de 
saúde em convênio com o 
município de Vassouras. 
Mas a Prefeitura Municipal 
descumpriu a decisão 
judicial unânime do 
Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro, que obrigava 
a contratualização dos 
serviços da Irmandade. Isto 
é, interrompeu os serviços 
prestados pela Irmandade 
de forma unilateral e 

retaliatória, o que causou 
a inadimplência de 
parcelamentos de dívidas 
firmadas pela Irmandade. 
Ou seja, a Prefeitura 
deu causa direta ao 
gravamento (sic) da crise 
financeira da entidade”. 
Gestões anteriores 
sempre argumentaram 
que a contratualização 
deixou de existir pela não 
prestação de contas por 
parte da Irmandade. Pelo 
argumento, o município 
não poderia seguir 
repassando dinheiro 
público a uma instituição 
que não realizava a 
prestação de contas. 
Até a publicação desta 
reportagem a Prefeitura 
de Vassouras não havia se 
manifestado.

 A 4ª Cia da Polícia 
Militar divulgou, na semana 
passada, a estatística da 
violência nos municípios 
de Vassouras, Mendes 
e Engenheiro Paulo de 
Frontin no mês de abril. Os 
três municípios integram a 
4ª Cia do 10º BPM, sediada 
em Vassouras. O maior 
número de ocorrências foi 
relativo a lesões corporais, 
ameaça e tráfico de 
drogas. Um número chama 
a atenção nos dados 
divulgados pela Polícia: 
quatro estupros foram 
registrados entre 1º e 27 de 
abril. Todos no município 
de Vassouras. A PM não 
liberou maiores detalhes a 
respeito dos casos. 
 Ao todo foram 
registrados 34 casos de 
lesão corporal: 13 em 
Vassouras, 13 em Mendes 
e oito em Engenheiro 
Paulo de Frontin. A Polícia 
Militar registrou ainda 30 
casos de ameaça: 13 em 
Vassouras, 9 em Mendes 
e oito em Frontin. Vinte e 

Vassouras teve 4 casos 
de estupro em abril
• 4ª Cia da PM liberou semana passada estatística sobre violência na região• 4ª Cia da PM liberou semana passada estatística sobre violência na região

oito ocorrências de tráfico 
foram registradas neste 
período. Destes, 15 no 
município de Vassouras, 
oito em Mendes e cinco em 
Paulo de Frontin. 
 A Polícia Militar 
cumpriu cinco mandados 
de prisão na região em 
abril: dois mandados em 
Mendes, outros dois em 
Paulo de Frontin e um em 
Vassouras.  A PM registrou 
também um caso de furto 
de celular, registrado 
em Mendes e duas 
tentativas de homicídio 
em Vassouras. Ao todo, 
foram 25 prisões na região: 
14 delas em Vassouras, 
quatro em Mendes e sete 
em Engenheiro Paulo de 
Frontin. A Polícia Militar 
apreendeu 8 quilos 783 
gramas de maconha 
na região e 2 quilos e 
quatrocentos gramas de 
cocaína durante o mês de 
abril. Os números levam 
como referência todo o 
trabalho da Polícia Militar 
entre 1º e 27 de abril.
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 No último 
sábado (10), 
Carol e Júlio 

Capute se 
casaram no 

Mosteiro São 
Bento, no Rio de 

Janeiro. Amigo do 
noivo, o assessor 

especial da Setur-
RJ, Wanderson 

Farias, prestigiou 
a cerimônia e a 
festa, realizada 

no Copacabana 
Palace.

 Parceiros e patrocinadores do Espetáculo "TRIBUTO A EUPHRASIA - 
"O poema que virou peça!", de Lou Valadares, em 20 de abril de 2025, no 
Vassouras Country Cub, no XII Aniversário do Sarau Itinerante Ao Pé da 
Letra: Prefeita Rosi Silva. Jornal Tribuna do Interior; Claudio Lourenço; ABM; 
SERVEBEM; BRAMIL; Zé Delivery; Pedro Simplício; Katia Paixão; Claudia 
Nogueira; Victoria Noivas; Paraíso Casa Planta & Pet; Fundação Severino 
Sombra; Chaveiro Rogerio e Marcos Alves;

 Para muitos 
o eterno prefeito de 
Vassouras, Pedro Ivo da 
Costa comemorou 90 anos 
na sexta-feira, dia 9 de 
maio. Vivendo no Rio para 
estar mais perto dos filhos, 
ele comemorou a data 
com sobriedade. Nada de 
grande festa, mas um jantar 
íntimo ao lado de filhos, 
noras, netos e bisnetos e, 
claro, da eterna primeira 
dama Alexina Madruga. 
Uma noite de celebração 
a quem dedicou a vida a 
Vassouras e ao serviço 
público.

*    *    *

*    *    *

Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 
Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs
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 O aroma do 
cafezinho e dos pães 
fresquinhos se torna 
uma verdadeira magia 
que invade os sentidos 
e encanta a alma de 
quem entra em um 
dos estabelecimentos 
mais charmosos do 
bairro Residência, em 
Vassouras: a Padaria 
Mandaro, que completou 
15 anos no mercado, no 
último dia 1 de maio.
 Com ambiente 
a c o n c h e g a n t e , 
c o m p l e t a m e n t e 
reestruturado, o espaço se 
tornou destino obrigatório 
da comunidade, cativada 
pelo atendimento 
acolhedor dos 
proprietários, o casal 
Marcelo da Silva Dias 
Mandaro e Angélica 
Fátima Ribeiro Pinheiro. 
 O trabalho em 
equipe dos comerciantes, 
com o apoio de 11 
funcionários, é o segredo 
da  receita de sucesso da 
Padaria Mandaro. A cada 
pão, bolo, torta, cafezinho, 
doces é possível sentir 
a doação e o cuidado 
de quem preparou cada 
produto. A autenticidade 
do lugar, torna a Padaria 
Mandaro, em um lugar 
especial, símbolo de uma 
história que teve início em 
um pequeno balcão, com 
fornadas diárias, e que se 
transforma em ponto de 
encontro da comunidade. 
 Mais do que pães 
e doces, entregamos 
afeto em cada receita. 
Cada cliente que entra 
pela nossa porta, carrega 
uma parte dessa história 
que vem sendo escrita 
há 15 anos, com a 
participação de cada 
colaborador, fornecedor 
e, especialmente, os 
clientes, que nos inspiram 
a seguir melhorando a 
cada dia - relata Marcelo 
Mandaro.
 Em retribuição 
ao carinho recebido 
da comunidade, o 
comerciante realiza 
inúmeros projetos 
sociais, como a Festa 

Aroma mágico da Padaria Mandaro 
atrai clientes em Vassouras
• Com pães fresquinhos, bolos, doces com sabores que encantam a 
alma, Padaria completa 15 anos e se torna destino diário de moradores

das Crianças, realizada 
nas proximidades do 
feriado de Nossa Senhora 
Aparecida, em 12 de 
outubro, onde os pequenos 
recebem presentes, com 
direito a cachorro quente, 
refrigerante, brincadeiras 
e um trenzinho para 
animar a criançada. 
 Acreditamos que 
a receita de sucesso 

da nossa padaria seja 
um conjunto de ações, 
realizadas a várias mãos 
talentosas - completou 
Marcelo que conta com 
o apoio do filho, Lucas 
Pinheiro Mandaro, e da 
esposa Angélica, que não 
mede esforços para inovar 
na produção de novas 
receitas conquistando o 
paladar dos clientes. 

REALIZADO 

 Analista de 
Sistemas por formação, 
Marcelo Mandaro, 
tinha planos de sair de 
Vassouras, mas por 
questões familiares, optou 
por ficar na cidade. O 

talento para o comércio, 
visível desde a infância, 
se manteve latente, 
resultando na abertura do 
primeiro comércio: uma 
loja de Negócios da China, 
com produtos importados. 
 O local se tornou 
o Bar Tô no Serviço, na 

esquina do EC XV de 
Novembro. Em 2010, 
Marcelo adquiriu a padaria, 
batizada com o nome 
da família. Também nas 
imediações, o comerciante 
abriu a Pizzaria Mandaro, 
que hoje não funciona 
mais.
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 “E a Esperança não 
decepciona, pois o amor 
de Deus foi derramado 
em nossos corações “ 
(Romanos 8.5). Com esta 
mensagem, cerca de 5 
mil fieis de 26 paróquias 
e nove cidades do Vale 
do Café celebraram o 
Centenário da Diocese 
de Valença, no domingo, 
27 de abril. Com o tema 
“Nossa Igreja Centenária, 
Peregrina de Esperança!”, 
as festividades reuniram 
religiosos de diversas 
localidades, políticos e 
comunidade em um dia de 
festa pelas principais ruas 
de Valença.
 Um dos momentos 
impactantes foi a leitura 
de mensagem escrita 
pelo Papa Francisco, 
no dia 17 de março, 
parabenizando a diocese 
pelo seu centenário. No 
texto, o Papa Francisco, 
ainda que debilitado pela 
doença que provocou a 
sua morte em 21 de abril, 
convida a comunidade 
“à peregrinação e a 
um novo início, com a 
abertura dos corações à 
presença do Salvador”, 
acrescentando: “faço 
votos de que a celebração 
desse Jubileu seja ocasião 
propícia para renovar o 
zelo evangelizador e o 
ardor missionário em cada 
batizado”. 
 As palavras 
do primeiro papa sul-
americano e jesuíta da 
história da Igreja Católica, 
conhecido por hábitos 
simples, foram fortalecidas 
pela mensagem do 
Arcebispo do Rio de 
Janeiro, Dom Orani João, 
que não acompanhou as 
festividades por estar em 
Roma, devido à morte do 
Papa Francisco. O religioso 
convida fieis a manterem 
o chamado como 
peregrinos de esperança. 
“Assim como aqueles 
que trabalharam pela 
construção e edificação 
dessa Diocese, vocês 
agora são os responsáveis 
por levar adiante a missão, 
hoje mais necessária do 
que nunca. É exatamente 
em meio às dificuldades 
dos dias atuais que a 
mensagem de Jesus Cristo 
precisa ser proclamada, 
como Verdade que orienta 
a nossa vida e fundamenta 
a nossa esperança”.

PROGRAMAÇÃO 
 O Centenário da 
Diocese envolveu toda a 
cidade, com a chegada 
dos fieis que ocuparam as 
ruas durante a Caminhada 
Jubilar da Esperança e do 
Centenário. Logo depois, a 
comunidade participou da 
Missa Solene - presidida 

Centenário da Diocese de 
Valença reúne cerca de 5 mil fieis
• Comemorações tiveram mensagens enviadas pelo Papa Francisco em um dos seus últimos atos antes de 
morrer, e pelo Arcebispo do Rio de Janeiro, Dom Orani João; evento contou com católicos de nove cidades

pelo bispo Dom Nelson 
Francelino Ferreira e do 
show católico: Um Tributo 
à Gratidão à Misericórdia 
pela história da Diocese 
de Valença, no Jardim de 
Cima, em Valença.      

 A programação foi 
acompanhada por fieis 
de Valença, Vassouras, 
Três Rios, Paraíba do 
Sul, Paty do Alferes, 
Miguel Pereira, Rio das 
Flores, Sapucaia e Levy 

Gasparian. Os deputados 
federal, Hugo Leal e 
estadual, André Correia, 
também acompanharam 
as comemorações ao lado 
do prefeito de Valença, 
Saulo Correia. 

 A s s o c i a - s e 
espiritualmente aos 
sentimentos de alegria 
e profunda gratidão dos 
fieis da DIOCESE DE 
VALENÇA, no Estado do 
Rio de Janeiro, saudando 
de coração todas as 
pessoas que compõem 
essa porção do Povo de 
Deus, na comemoração do 
centenário de fundação da 
referida Igreja particular, 
ocorrida em 27 de março 
de 1925, com a Bula Ex 
Apostolico Officio, do Papa 
Pio XI.
 Neste Ano Santo, 
em que o convite à 

MENSAGEM DO PAPA FRANCISCO
peregrinação e a um novo 
início, com a abertura dos 
corações à presença do 
Salvador, ecoa de modo 
ainda mais intenso, o 
Romano Pontífice faz 
votos de que a celebração 
desse Jubileu seja ocasião 
propícia para renovar o 
zelo evangelizador e o 
ardor missionário em cada 
batizado. 
 Anima-os, assim, 
a manterem-se fieis à 
memória dos valores 
cristãos recebidos dos 
antepassados, reavivando 
a esperança que não 
decepciona (cf. Rm 5, 

5) e edificando, como 
verdadeiras pedras vivas, 
a Igreja de Jesus Cristo 
(cf. IPd 2, 5). 
 E, enquanto invoca, 
por intercessão do mártir 
São Sebastião, vosso 
padroeiro, a abundância 
dos dons do Espírito Santo, 
o Santo Padre concede, 
de bom grado, a Sua 
Excelência, Dom Nelson 
Francelino, ao clero, aos 
religiosos e religiosas, aos 
movimentos eclesiais, aos 
lares cristãos e à inteira 
comunidade diocesana 
a implorada Bênção 
Apostólica. Continua na pag 12... Paráco da Matriz de Vassouras, padre José Antônio
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...Continuação da pag 11 
Estimado irmão D. Nelson 
Francelino Ferreira, 
caríssimos sacerdotes, 
diáconos, religiosos, 
religiosas e todo o povo 
de Deus, é com grande 
satisfação que lhes dirijo 
esta mensagem pela 
celebração dos 100 anos 
da criação da Diocese de 
Valença.
 Após 122 anos da 
construção da primitiva 
capela dedicada a N. 
Sra. da Glória, por estar 
já amadurecida a fé e a 
dedicação dos fieis, foi 
erigida a vossa Diocese 
em 27 de abril de 1925, 
confirmando a caminhada 
eclesial da Igreja local.
 Abrangendo nove 
municípios do centro-
sul de nosso estado, ao 
longo desse um século de 
história muitos foram os 
desafios enfrentados na 
missão evangelizadora. 
Contando sempre com 
a ajuda da graça divina, 
pastores e fieis foram 
capazes de conservar 
a fidelidade a Cristo e 
seu evangelho, como 
discípulos missionários a 
testemunhar o batismo nas 
diversas circunstâncias de 
vossa Igreja particular.
 Assim como 
aqueles que trabalharam 
pela construção e 
edificação dessa Diocese, 
vocês agora são os 
responsáveis por levar 
adiante a missão, hoje 
mais necessária do que 
nunca. É exatamente 
em meio às dificuldades 
dos dias atuais que a 
mensagem de Jesus Cristo 
precisa ser proclamada, 
como Verdade que orienta 
a nossa vida e fundamenta 
a nossa esperança.
 Sendo "peregrinos 
de esperança", sigamos 
os passos do Senhor, 
confiantes em seu amor e 
auxílio. Pela intercessão 
materna da Virgem 
Gloriosa e do grande 
mártir São Sebastião, 
envio minha saudação ao 
estimado irmão D. Nelson 
Francelino, e minha 
bênção a cada fiel que 
forma essa grande família 
diocesana que há 100 
anos testemunha Jesus 
Cristo e seu amor.

MENSAGEM DE DOM 
PAULO CÉSAR DA 
COSTA - CARDEAL 

ARCEBISPO DE 
BRASÍLIA  

 Celebrar os 100 
anos da minha diocese 
de origem é uma grande 
honra. Eu deveria estar 
aí nesta celebração, mas 
por conta do sepultamento 
do Papa Francisco, não 
poderei estar presente. 
Mas celebrar 100 anos 
da Diocese de Valença é 
celebrar toda uma história 
de doação de bispos, 
presbíteros e tantos leigos 
que fizeram história nesta 
diocese. Celebrar os 100 
anos da diocese é celebrar 
com memória agradecida 
por tudo aquilo que Deus 
está fazendo, através da 
doação. Celebrar 100 
anos é olhar para frente. A 
memória nos compromete, 
pois aqueles que estão 
celebrando hoje, somos 
aqueles responsáveis pela 
Igreja hoje, viver bem no 

MENSAGEM DO ARCEBISPO DO RIO DE JANEIRO PELO 
CENTENÁRIO DE CRIAÇÃO DA DIOCESE DE VALENÇA-RJ

presente, construindo um 
futuro. Que a Diocese de 
Valença possa celebrar 
com beleza os seus 
100 anos, com memória 
agradecida, mas olhando 
aquilo que Deus está 
fazendo hoje e construindo 
um amanhã. Que a diocese 
possa continuar a ser 
evangelizadora, visionária, 
que verdadeiramente 
seja uma Igreja em saída. 
Saúdo Dom Nelson, 
parabenizo Dom Nelson 
pelos 100 anos e através 
dele, saúdo todos os 
padres e a toda a diocese. 
Que a diocese continue a 
cumprir com beleza a sua 
missão, sendo uma Igreja 
em saída, evangelizadora e 

visionária. 
PADRE WELDER DE 
CARVALHO SILVA - 
Coordenador de Pastoral 
da Diocese de Valença e 
Pároco de Nossa Senhora 
da Conceição, em Paty do 
Alferes
 Celebramos o 
centenário da nossa 
diocese com alegria no 
último dia 27, reunimos 
uma boa parcela do nosso 
povo das nove cidades 
da Diocese de Valença. 
Nesse dia, celebramos 
com grandeza toda a 
história da nossa diocese 
centenária, com tudo aquilo 
que nossos bispos, padres, 
leigos e leigas, religiosos 
testemunharam antes de 

nós. Trouxemos ao altar 
a alegria de poder fazer 
parte dessa história, dar 
continuidade a tudo aquilo 
que ela representa hoje na 
evangelização. Sabemos 
dos desafios que nos 
interpela, mas ao mesmo 
tempo reconhecemos a 
grandeza de Deus em nossa 
caminhada. Celebrar 100 
anos é uma grande história, 
porém nos faz refletir sobre 
o que seremos no futuro, 
por isso essa celebração 
foi marcada por um grande 
propósito de perspectiva 
futura. Todo esse propósito 
de celebração tem sentido 
para nós hoje, mas também 
para além de nós. 

Continua na pag 13...
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...Continuação da pag 12

 A Diocese de 
Valença foi criada em 
1925 pelo Papa Pio XI. 
O primeiro Bispo, foi 
Dom André Arcoverde, 
que segundo relatos 
religiosos, viveu como 
Abraão: “o Senhor 
o tirou das terras 
pernambucanas e lhe 
pediu que chegasse 
ao Vale do Café, então 
habitado por negros e 
imigrantes europeus, 
grandes fazendeiros, 
para fundar a Igreja 
local de Valença”. 
 Após Dom 
André, a diocese foi 
comandada pelos 
bispos Dom Renato, 
Dom Rodolfo, Dom 
José Costa Campos, 
Dom Amauri Castanho 
e Dom Elias Manning. A 
exemplo do antecessor, 
esses religiosos 
conduziram fieis de 
forma semelhante a 
Moisés. 

HOMILIA - MISSA 
DO CENTENÁRIO 

DE CRIAÇÃO 
DA DIOCESE DE 

VALENÇA 

 E n v o l v e n d o 
toda a Igreja a Homilia 
durante a missa 
solene foi iniciada 
com um Tributo ao 
Papa Francisco. “Deus 
ressuscitou a este 
Jesus, e todos nós 
somos testemunhas” 
(Atos 2,32). A morte 
de um Papa, exige o 
respeito e o silêncio 
que sempre são 
devidos diante de um 
mistério tão profundo, 
mas agora anunciamos 
e celebramos o mistério 
da morte e ressurreição 
de Cristo. 
 O ato segue 
que o Papa Francisco, 
durante a Bênção Urbi 
et Orbi da Páscoa, 
relembra que “Cristo 
venceu a morte e o muro 
de separação entre o 
céu e a terra e entre os 
homens foi derrubado. 
O sentimento desta 
morte não é, nem 
pode ser, angústia 
ou incerteza quanto 
ao sentido último, 
porque é permeada 
pela esperança e pela 
alegria da ressurreição 
do Senhor”. 
 Na Bula de 
Proclamação do 
Ano Santo, Papa 
Francisco escreveu: 
“A esperança cristã 
consiste precisamente 
nisto: diante da morte, 
onde tudo parece 
acabar, recebemos a 
certeza de que, graças 
a Cristo, à sua graça 
que nos foi comunicada 
no Batismo, “a vida 
não é tirada, mas 
transformada”, para 
sempre. A reflexão 
segue com um minuto de 
silêncio pelo descanso 
do Papa Francisco 
que deixa entre seus 
legados a certeza de 
que a “Esperança não 
decepciona”.

HÁ 100 ANOS

PARÓQUIAS 
Santa Rita de Cássia – Vassouras
Nossa Senhora da Conceição – Avelar
São Sebastião do Rio Bonito
Paróquia São Sebastião
São Sebastião do Monte D’ouro
São Pedro e São Paulo
São José Operário
Santo Antônio dos Pobres
Santo Antônio
Santo Antônio da Estiva
Santo Antônio
Santa Teresinha do Menino Jesus
Santa Teresa D’ávila
Santa Rosa de Lima
Santa Luzia
Santa Isabel Rainha de Portugal
Nossa Senhora do Patrocínio
Nossa Senhora de Monte Serrat
Nossa Senhora da Glória
Nossa Senhora de Fátima - Três Rios
 Nossa Senhora da Conceição
Nossa Senhora da Conceição
Nossa Senhora Aparecida
Nossa Senhora Aparecida
Imaculada Conceição da Aparecida
Nossa Senhora da Glória – Catedral de Valença - RJ
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 O secretário de 
Estado de Turismo do 
Rio de Janeiro, Gustavo 
Tutuca, se reuniu nesta 
quinta-feira (9/5) com 
o diretor executivo da 
Companhia Siderúrgica 
Nacional (CSN), Márcio 
Lins, e com a coordenador 
cultural da Fundação CSN, 
Letícia Costa da Silva, 
para discutir estratégias 
de expansão da cadeia 
do aço e apoio a projetos 
culturais no interior 
fluminense. A agenda é 
um desdobramento direto 
da Lei 8.960/20 (Lei do 
Aço), de autoria de Tutuca, 
em vigor desde janeiro 
de 2024, que criou um 
regime tributário especial 
para estimular a instalação 
de empresas do setor 
metalmecânico no estado.
 A reunião 
aconteceu com a presença 
do prefeito de Pinheiral, 
Luciano Muniz, da prefeita 
de Barra do Piraí, Katia 
Miki, e dos assessores 
especiais da Setur-
RJ, Fernando Costa e 
Wanderson Farias, e teve 
como principal objetivo 
debater a atração de novos 
investimentos da cadeia 
produtiva do aço através 
dos benefícios fiscais 
proporcionados pela lei.
 -  A Lei do Aço 
já tem gerado frutos 
concretos com novos 
investimentos e geração 
de emprego e renda aqui 
no Sul-Fluminense. E os 
números comprovam o 
avanço do setor no estado. 

Autor da Lei do Aço, Gustavo Tutuca articula com a CSN expansão 
da cadeia do aço e novos investimentos culturais no interior do RJ

Wanderson Farias (Setur-RJ), prefeito de Pinheiral Luciano Muniz, secretário Gustavo Tutuca, 
diretor executivo da CSN Márcio Lins, prefeita de Barra do Piraí Katia Miki, secretário de 

Desenvolvimento Econômico de Barra do Piraí Tadeu Oliveria e Fernando Costa ( Setur-RJ)

Gustavo Tutuca, Márcio e Wanderson Farias

Somente no mês de março, 
o Rio de Janeiro produziu 
829 mil toneladas de aço. 
No acumulado do ano, de 
janeiro a março, foram 2,4 
milhões de toneladas, alta 
de 11,3% em relação ao 
mesmo período do ano 
passado, representando 
29% da produção nacional 
- disse Tutuca. 
 Outro ponto tratado 
foi o apoio da Fundação 
CSN a projetos culturais 
em parceria com o Governo 
do Estado. A proposta visa 
impulsionar ações que 
unam patrimônio histórico, 
economia criativa e inclusão 
social, com destaque para 
os municípios do Vale do 
Café.
 -  Nosso objetivo 
agora é ampliar esse 
impacto da cadeia do 
aço, conectando a 

indústria à cultura e ao 
turismo regional. As 
parcerias com empresas 
como a CSN fortalecem 
nossa capacidade de 
transformar vocações 
locais em desenvolvimento 
sustentável para a 
população - explicou 
Tutuca.
 A expectativa é 
de que novas agendas 
avancem nas próximas 
semanas, com a formatação 
de projetos integrados de 
desenvolvimento regional, 
a serem implementados 
ainda em 2025. As 
cidades de Barra do 
Piraí e Pinheiral, por sua 
localização e tradição no 
setor, são consideradas 
estratégicas para o 
fortalecimento dessa nova 
fase da política industrial 
fluminense.

 O XI Dia de 
Campo do Vale do Rio 
Preto, realizado pela 
UNIFAA entre os dias 7 e 
10 de maio em Valença, 
contou com a presença 
do secretário de Estado 
de Turismo do Rio de 
Janeiro, Gustavo Tutuca.
 Em seu discurso 
na abertura, Tutuca 
destacou a importância 
do evento e falou sobre 
o apoio da pasta ao 
setor agropecuário por 
meio de projetos como 
o Turismo Rural e o 
Arranjo Produtivo Local 
(APL) do Vale do Café. 
 A abertura contou 
com a presença de outras 
autoridades, como Dr. 
Flávio, secretário de 
Estado de Agricultura; 
e José Rogério Neto, 
diretor executivo da FAA, 
mantenedora do Centro 

Secretário Gustavo Tutuca participa 
do Dia de Campo da Unifaa

Universitário UNIFAA.
 Ao longo de 
quatro dias, o Hospital 
Veterinário Escola (HVE) 
do Centro Universitário 
UNIFAA abriu suas portas 
com uma programação 
totalmente gratuita 
que incluiu Torneio 
Leiteiro; Exposição 
Especializada do Núcleo 
Sul Fluminense – 
Mangalarga Marchador; 
Seminário Beé Brasil; 
Feira de Touros 
Transmontana; Feira 
de Animais; palestras; 
estações prático-
demonstrativas; vários 
shows musicais; entre 
outras atrações. 
 O assessor 
especial da Setur-RJ, 
Wanderson Farias, 
destacou uma das 
atrações especiais 
do evento, a Feira do 

Produtor Rural, que 
teve participação dos 
produtores de café, 
cachaça e queijo que 
fazem parte do APL do 
Vale do Café 
 O Dia de Campo 
do Vale do Rio Preto é 
organizado pelo curso 
de Medicina Veterinária 
do UNIFAA. "O evento, 
que já se consolidou 
como um espaço de 
troca de saberes entre 
o meio acadêmico, 
os produtores rurais, 
profissionais do 
agronegócio e agentes 
públicos, reforça o 
compromisso da FAA 
com o desenvolvimento 
regional e com a 
valorização da ciência, 
da educação e da 
inovação no campo”, 
disse José Rogério, 
diretor executivo da FAA.
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 Paulo de Frontin 
dá mais um passo para 
a construção de um 
município com foco 
nas ações inclusivas, 
d e m o c r á t i c a s , 
sustentáveis e com 
justiça social, com a 
realização da Primeira 
Conferência das 
Cidades, no Hotel Green 
Garden, Centro. O 
evento reuniu cerca de 80 
participantes de diversos 
setores, comunidade, 
representantes de 
entidades e poder 
público. 
 Em busca de 
traçar a Política Nacional 
de Desenvolvimento 
Urbano (PNDU), 
a Conferência das 
Cidades debateu temas 
como acesso universal, 

Paulo de Frontin debate futuro sustentável do município
• Primeira Conferência das Cidades reúne 80 participantes 
em debate democrático com foco no desenvolvimento urbano

eficiente e sustentável 
ao saneamento básico, 
promovendo saúde 
pública, qualidade de 
vida e preservação 
ambiental. 
 O mapeamento 
das áreas sem acesso 

aos serviços de 
saneamento também foi 
debatido e o projeto já 
está saindo do papel. O 
evento discutiu ainda a 
importância da instalação 
de sistemas simplificados 
de abastecimento em 

comunidades carentes 
e a longo prazo a 
construção de Estações 
de Tratamento de Esgoto 
(ETE), além da ampliação 
das existentes. Outro 
tema debatido foi a 
elaboração do Plano 

Diretor de Drenagem.
 Vamos investir 
em saneamento, que 
não é só apenas uma 
medida de saúde 
pública, mas uma 
decisão estratégica que 
impacta positivamente 

todos os setores do 
município. Um município 
com saneamento básico 
universalizado é mais 
saudável, mais justo 
e mais competitivo - 
ressaltou o prefeito 
Maneko Artmenko.

Fotos: divulgaçao PMEPF

 A atenção à saúde 
mental tem sido um dos 
focos da Secretaria de 
Saúde de Paty do Alferes, 
e os frutos deste trabalho 
necessário já repercutem 
a nível estadual e 
nacional. Exemplo disso 
é a apresentação do 
experimento da psicóloga 
Marina Gonzalez 
Barandela na 5ª Mostra 
Estadual de Saúde Cosems 
RJ/IdeiaSUS Fiocruz, 

Psicóloga de Paty do Alferes é convidada a 
apresentar trabalho em série audiovisual da Fiocruz
• Websérie reúne serviços realizados pelo SUS em diferentes estados

realizada no dia 29 de abril, 
no campus Manguinhos da 
Fundação. 
 A apresentação do 
trabalho na mostra rendeu 
à psicóloga o convite a uma 
entrevista que fará parte 
da série Vozes da Saúde, 
uma coletânea audiovisual 
produzida pela Fiocruz 
com relatos sobre as lutas, 
os desafios, a criatividade 
e o compromisso 
de trabalhadores e 

trabalhadoras do Sistema 
Único de Saúde (SUS) 
de todo o país. As boas 
notícias não param por aí: 
o experimento de Marina 
Gonzalez foi o 17º escolhido, 
dentre 24 projetos, para  
ser apresentado na mostra 
“Brasil Aqui tem SUS”, 
que acontece durante o 
congresso do Conselho 
Nacional de Secretarias 
Municipais de Saúde 
(Conasems), em junho, na 

cidade de Belo Horizonte.
 Sob o título “Café, 
Cavalo e Carinho”, o 
trabalho estudou três 
moradores de Paty oriundos 
de instituições psiquiátricas 
com graves questões de 
dependência e quadros 
de agressividade física 
repentina. A partir deste 
cenário, a autora buscou 
criar, a partir de recursos 
disponíveis, novas formas 
de estabelecer vínculos 
afetivos.  
 “Conseguimos unir 
o café que eles tanto gostam 
a momentos de vivência 
com animais de pequeno e 

grande portes, em especial 
os cavalos. Pensamos em 
uma experiência na qual, 
com acompanhamento 
psicológico e 
psicopedagógico, cada 
um deles encontra seu 
protagonismo. Buscamos 
apresentá-los a novas 
formas de dar e receber 
afeto, e de, através do 
contato com os animais, 
encontrar um sentido de 
harmonia nas relações 
interpessoais dentro da 
Residência Terapêutica”, 
explicou a pesquisadora. 
 O coordenador 
da Rede de Atenção 

Psicossocial, Juliano Mello, 
que, junto à secretária 
de Saúde de Paty, Ana 
Claudia Sierra, foi um dos 
responsáveis por escrever 
o trabalho de Marina na 
mostra estadual, se diz 
orgulhoso e animado com a 
projeção que a pesquisa tem 
ganhado. “Ficamos felizes 
em ver Paty ocupando um 
lugar de destaque entre 
grandes cidades com 
iniciativas exitosas no SUS, 
em especial, no campo da 
saúde mental, que tanto 
merece investimentos e 
profissionais dedicados à 
causa”, declarou.
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 Na quarta-feira 
(7), em Rio das Flores, 
aconteceu o lançamento 
da próxima edição do 
Festival Sabores do Vale 
do Café.
 O prefeito Rodrigo 
Cibalena; o secretário 
de Governo, Mario 
Vasconcelos; o secretário 
de Cultura, Luiz Carlos 
Lima; o secretário de 
Turismo, Juraydes 
Magalhães; o assessor 
especial da Setur-RJ, 
Wanderson Farias; e o 
organizador do festival; 
Luiz Villela, se reuniram 
para o anúncio. 
 O evento será 
realizado nos dias 11 e 
12 de julho, no Parque de 
Eventos de Rio das Flores, 
e terá painéis, oficinas, 
shows, feira de artesanato 
e outras atrações. 
 "O evento terá 
a participação dos 
produtores do APL 
do Vale do Café, com 
degustação de queijo, café 
e cachaça. Será mais uma 
oportunidade do público 

Rio das Flores vai receber Festival 
Sabores do Vale do Café em julho

conhecer esses produtos 
de qualidade produzidos na 
região", disse Wanderson, 
que destacou o incentivo 
do secretário de Estado de 
Turismo, Gustavo Tutuca, 
ao APL e ao Festival. 

 Segundo o 
assessor especial, que 
também é coordenador 
das ações do turismo 
no Vale do Café, mais 
detalhes da programação 
do Festival Sabores do 

Vale do Café, como as 
atrações musicais, serão 
divulgados em breve.
 O prefeito de Rio 
das Flores também falou 
sobre o evento. "Nossa 
cidade está pronta pra 

receber o Festival Sabores 
do Vale do Café, que 
certamente vai movimentar 
a economia. Agradeço os 
parceiros, especialmente 
o apoio do secretário 
Gustavo Tutuca ", disse 

Cibalena. 
 O festival tem apoio 
de Setur-RJ, TurisRio, 
Sicomércio, Pesagro, 
Sebrae, Prefeitura de 
Rio das Flores e outros 
parceiros.

 A 7ª Mostra 
Sul Fluminense de 
Ciência e Tecnologia 
( MOSFCET 2025) 
já está com as 
inscrições abertas. 
Os projetos poderão 
ser cadastrados até 
o dia 13 de junho. 
A participação é 
gratuita.
 A mostra, que 
visa fomentar a 
ciência na educação, 
é iniciativa de três 
professores:  Denis 
Uiliam, Alexandre 
Viana e Daniel 
Juliani, que a cada 
ano desenvolvem um 
evento de sucesso de 
público e inovações 

Inscrições para Mostra de Ciências 
e Tecnologia abrem dia 13 de junho
• Evento chega a 7a Edição com sucesso em trabalhos 
científicos atraindo alunos de diversas localidades

atraindo trabalhos de 
alunos da região do 
Vale do Café, além 
da capital Rio de 
janeiro e os estados 
do Paraná, Bahia, 
São Paulo. E mais: 
a Mostra de Ciência 
e Tecnologia registra 
ainda participação 
de trabalhos 
interessantes com 
inscrições do México 
e Paraguay.
 No ano 
passado, o evento 
reuniu 65 categorias: 
Infantil, Júnior I, 
Júnior II e Mostra 
Jovem de seis áreas 
do conhecimento. Os 
classificados foram 

premiados com 
troféus, medalhas, 
bolsas de estudos 
e credenciais para 
as maiores feiras e 
Mostras do Brasil e 
exterior.
 A MOSFCET 
este ano será no 
Espaço Joaquim 
Teixeira Leite, no 
antigo SENAI, Centro 
de Vassouras.

PROFESSOR 
DESTAQUE

 Pelo segundo 
ano consecutivo, a 
Mostra de Ciências vai 
premiar o professor 
destaque com o tema 
"Prêmio Professor 

Transformador". O 
objetivo é incentivar 
atividades onde 
os professores 
priorizem trabalhos 
de ciências junto aos 
alunos.

EVENTO 
 A Mostra 
Sul Fluminense de 
Ciência e Tecnologia 
tem como data 
provável os dias 18 
e 19 de agosto, das 
8h30 às 17h. No 
dia 19 de agosto as 
apresentações serão 
de 8h às 12h e a partir 
das 14h acontecerá 
a cerimônia de 
premiação.
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 Vassouras recebeu 
nesta semana a visita da 
consulesa do Japão no 
Brasil, Sra. Etsuko Sato, 
que participou de um 
almoço especial no Hotel 
Santa Amália com a prefeita 
Rosi. O encontro teve como 
objetivo conhecer o trabalho 
da artista vassourense Anna 
Paula Oliveira do Amaral, 
que se dedica à pintura de 
porcelanas com a técnica 
tradicional japonesa Imari.
 A artista é mãe 
de Stephanie do Amaral 
Gardeazabal, ex-bolsista 
do consulado japonês. As 
duas estiveram presentes no 
almoço ao lado da assessora 
do consulado, Gabriela 
Yussa, em um momento 
marcado por afeto, diálogo 
cultural e valorização da arte 
feita com excelência.
 A prefeita de 
Vassouras destacou a 
importância da visita como 
símbolo da união entre 
culturas. “Esse foi um 
encontro leve, inspirador 
e cheio de significado. O 
Japão é um país que tem 
uma relação profunda com 
a arte e com o respeito às 
tradições, e vivenciar essa 
troca aqui em nossa cidade 
é motivo de grande orgulho”, 
afirmou Rosi.

Consulesa do Japão visita Vassouras e conhece 
arte da porcelana em técnica tradicional japonesa
•Encontro no Hotel Santa Amália com a prefeita destacou o trabalho da artista 
local Anna Paula Amaral e fortaleceu os laços culturais entre Brasil e Japão

 A Prefeitura de 
Paty, por meio da Secretaria 
de Saúde, foi uma das 
que aderiram ao Dia D de 
vacinação contra a gripe, no 
último sábado, 10. A iniciativa 
teve como objetivo reforçar 
a proteção dos grupos 
prioritários e reduzir o avanço 
das doenças respiratórias.
 Ao todo, foram 

Paty do Alferes tem dia Dia D 
de vacinação contra a gripe
• Mais de 640 doses foram aplicadas; imunização continua nos postos de saúde

aplicadas 643 doses em 
diferentes Unidades de 
Saúde do município. Quem 
não conseguiu se vacinar 
no Dia D, a secretária de 
Saúde, Ana Claudia Sierra, 
informa que a vacinação 
continuará sendo oferecida 
nos postos de saúde, sem 
data para ser encerrada. 
A dose protege contra três 

vírus: o H1N1, o H3N2 e 
o vírus influenza B, sendo 
capaz de evitar de 60% a 
70% dos casos graves e até 
mortes causadas pela gripe. 
 O vírus da influenza 
é a principal causa, hoje, do 
aumento de casos e óbitos 
por doenças respiratórias 
no Brasil. O cenário pode 
se agravar ainda mais nos 

próximos meses, com a 
chegada do inverno. Em 
vista dessa possibilidade, 
as autoridades da Saúde 
reforçam que a imunização 
é um ato de amor e cuidado 
consigo mesmo e com o 
próximo.

 No dia da 
imunização é necessário 
levar apenas o CPF, o 
cartão do SUS, a caderneta 
de vacinação e, caso se 
aplique, o documento que 
comprove sua condição de 
saúde ou função exercida. 

Além dos idosos, podem ser 
vacinadas crianças a partir 
de seis meses até seis anos 
de idade, trabalhadores 
da saúde em atividade, 
professores, pessoas com 
deficiência, entre outros 
grupos.



                                                   Tribuna do Interior                                                                                   1915 de maio de 2025

 Alunos da Escola 
Municipal Laudelina 
Bernardes, em Paty 
do Alferes, tiveram a 
oportunidade de aprender 
mais sobre preservação 
ambiental de forma 
lúdica e dinâmica, por 
meio do projeto Iguapé, 
uma iniciativa da Iguá 
Saneamento, 
 O projeto faz parte 
de um programa itinerante 
de educação ambiental da 
empresa que combina arte, 
ciência e tecnologia para 
conscientizar crianças e 
jovens sobre a importância 
do saneamento básico 
e da preservação dos 
recursos hídricos. 
 Em Paty, além da 
E.M. Laudelina Bernardes, 
o projeto já passou pelas 
escolas José Eulálio 
de Andrade, em Avelar, 
e Liddy Mignone, em 
Arcozelo. Na próxima 
sexta (09), o Iguapé chega 
à E.M. José Lopes de Mello 
Filho, na Granja Califórnia.
 Além da 
experiência com óculos 
de realidade virtual – que 
permite aos estudantes 
um mergulho virtual no 
caminho da água e nos 
impactos da poluição –, 
o projeto inclui oficinas 
práticas, demonstrações 
científicas e uma aula-
show interativa, na qual 
cientistas encenam o 
percurso da água no 
planeta e explicam como 
o saneamento transforma 
a qualidade de vida das 
pessoas.
 Entre abril e 
novembro deste ano, a 
previsão é de que sejam 
realizadas mais de 200 
apresentações em todos 
os municípios e bairros 
com operações da Iguá.

E.M. Laudelina Bernardes, 
em Paty, recebe projeto Iguapé
• Iniciativa da Iguá Saneamento usa tecnologia para 
ampliar conhecimentos sobre recursos hídricos

 Na última terça, 
06, o prefeito de Paty do 
Alferes, Dr. Julinho Juju, 
participou da cerimônia 
de entrega de 214 novas 
viaturas semiblindadas 
concedidas pelo 
Governo do Estado, 
na qual uma foi 
destinada ao município. 
A entrega marca o 
início da distribuição 
de 758 veículos que 
serão incorporados 
ao patrulhamento até 
o final do semestre. A 
cerimônia ocorreu nos 
Arcos da Lapa, com a 
presença do governador 
Cláudio Castro.
 “Agradeço ao 
governador por atender 
a essa importante 

Paty do Alferes ganha nova viatura da Polícia Militar
• Governo Estadual entregou 214 novos veículos 
ao todo, em cerimônia nos Arcos da Lapa

demanda da nossa 
cidade. A nova viatura 
será muito bem-
vinda para reforçar 
o patrulhamento e 
ampliar a presença 
da Polícia Militar nas 

ruas, garantindo mais 
tranquilidade para 
nossa população e para 
os turistas. A nossa luta 
por mais segurança 
pública continua”, 
afirmou o prefeito 

Julinho Juju. 
 O lote entregue 
na terça-feira inclui 103 
SUVs Renault Duster e 
111 picapes Fiat Titano 
(o modelo que Paty 
recebeu), com pintura 

em padrão internacional 
de quadriláteros, 
semelhante ao 
utilizado por forças de 
segurança de outros 
países. O governador 
também aproveitou 

a cerimônia para 
anunciar a realização 
de um novo concurso 
público para a Polícia 
Militar do Estado do Rio 
de Janeiro (PMERJ) em 
2026.
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 O Governo do 
Estado do Rio realizou 
nesta terça-feira, 
dia 29 de abril, por 
meio das secretarias 
Estaduais de Turismo 
e Desenvolvimento 
Econômico, uma 
importante reunião do 
Arranjo Produtivo Local 
(APL) do Vale do Café.
 O encontro 
ocorreu na Fazenda 
Ponte Alta, em Barra 
do Piraí, e teve como 
pauta principal, o apoio 
e incentivo público aos 
produtores de café, queijo 
e cachaça da região.
 “Nossa missão 
aqui, passada pelo nosso 
secretário de turismo, 
Gustavo Tutuca é de 
junto às secretarias de 
Desenvolvimento e 
Agricultura, trazer apoios 
e incentivos do estado, 
para que os produtores 
continuem crescendo. 
Queremos fortalecer 
e unificar os setores 
produtivos e turísticos.” 
Comentou Wanderson 
Farias, que é Assessor 
especial da SeturRJ e 
Coordenador das Ações 
no Vale do Café.
 Na solenidade 
de abertura do evento, 
a Secretária Estadual 
de Desenvolvimento 
Econômico, Fernanda 
Curdi, evidenciou a 
importância do APL do 
Vale do Café e o trabalho 
desempenhado por sua 
pasta.
 “Promover a 
união entre produtores, 
parceiros e instituições em 
prol do desenvolvimento 
regional é uma das 
prioridades da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico. O Arranjo 
Produtivo Local 
representa um passo 
significativo para 
fortalecer as cadeias 
produtivas do café, do 
queijo e da cachaça, e 
incentivar o turismo rural 
na região. O APL do Vale 
do Café, demonstra como 
tradição, excelência e 
inovação, podem se 
complementar para 
impulsionar a economia 
do estado do Rio de 
Janeiro”, disse Fernanda 
Curdi.
 A s s i n a t u r a : 
Durante a reunião, houve 
também a assinatura do 
Acordo de Cooperação 
Técnica com a Pesagro, 
para implantação do 
Laboratório de Café na 
região. Foi apresentado 
ainda o “Agrofundo”, que 
destina financiamentos 
aos produtores de café, 
cachaça e queijo, que 
queiram ter acesso aos 
recursos.
 “ E s t a r m o s 
aqui hoje no APL, 
representando nosso 
secretário Dr. Flávio. E a 
assinatura desse Acordo 
de Cooperação Técnica, 

Governo do Estado do Rio realiza reunião 
do APL do Vale do Café em Barra do Pirai
• Encontro reuniu lideranças estaduais e regionais 
e mostrou apoio aos produtores do interior

Wanderson Farias da Setur-RJ e coordenador do APL

Secretaria de Estado de desenvolvimento econômico Fernanda Curdi, 
fala da importância do APL e o apoio do Governo do Estado

Autoridades do estado e da região participam da abertura do APL

Presidente da Pesagro Paulo Renato, prefeita Kátia Miki e Wanderson Farias da Setur-RJ, 
assinam o termo de cooperação para o Vale do Café receber o primeiro laboratório de café

Produtores de mel de Vassouras participaram do evento Café da Fazenda Alliança de Barra do Piraí uma referência no Vale do Café

Queijaria Late Buno da Rota do Queijo de Valença Mais de 150 produtores e empresários participaram da reunião

e o laboratório é muito 
importante para toda a 
região.” Comentou Paulo 
Renato, presidente da 
Pesagro.

Sobre o APL Vale do 
Café:

 O Arranjo 
Produtivo Local do Vale 
do Café foi lançado em 
2020, no Fórum do Café 
em Vassouras. Tem o 
objetivo de apoiar quem 
produz e incentivar 

novos produtores da 
região. O APL tem o 
apoio das secretarias 
estaduais de Turismo, 
D e s e n v o l v i m e n t o , 
Agricultura entre 
outros órgãos. Entre 
suas realizações, 
estão as criações da 
primeira Associação 
dos Cafeicultores do 
Vale do Café (ASCAV), 
e da Associação dos 
Queijeiros de Valença no 
Vale do Café, (AQV). Do 
lançamento das Rotas 

Turísticas que fomentam 
o projeto de Turismo 
Rural.
 “Com o trabalho 
desempenhado pelo 
Governo do Estado,tenho 
certeza que nossa 
região terá ainda 
mais visibilidade e 
reconhecimento.” Disse 
a prefeita de Barra do 
Pirai Katia Miki.  No 
encontro houve também, 
palestras, debates e 
painéis temáticos para o 
público presente.


